



18h32, le 8 août 1786, le paysan Jacques Balmat et le docteur Michel-Gabriel Paccard parviennent au sommet du mont Blanc.



L'association de ces deux hommes aurait dû fonctionner parfaitement. Leurs motivations étaient différentes et ils n'étaient pas concurrents car Paccard payait Balmat pour sa tâche de porteur et lui laissait la totalité de la récompense promise par de Saussure dont il n'avait nul besoin. Alors, qu'est-ce qui tourna à l'aigre et pourquoi pendant deux siècles et encore aujourd'hui,

LA VÉRITÉ EST-ELLE SI DIFFICILE À OBTENIR ?

Eric Shipton : « *Leur ascension fut une réalisation stupéfiante de courage et de détermination, l'une des plus grandes dans les annales de l'alpinisme. Elle fut accomplie par des hommes qui non seulement étaient en terrain inconnu, mais sur un itinéraire considéré comme impossible par les guides.* »

T. Graham Brown et Sir Gavin de Beer qui ont si magistralement analysé les mensonges de Balmat, n'ont jamais « condamné » l'homme, honorant sa prouesse et terminant leur livre en citant Lord Minto qui écrivit dans son journal du vivant de Balmat, mais avant que la légende ne renaisse avec l'aide de Dumas :

« *Quelle que soit la part précise de chacun dans la découverte de la voie, tous deux ont, sans contestation possible, le droit de revendiquer l'honneur d'avoir réalisé l'une des plus audacieuses des entreprises jamais réalisées, et d'avoir eu l'audace d'affronter le danger d'une nuit passée dans la neige à une altitude où l'opinion établie était qu'il était impossible de survivre au froid.* »

La première ascension du mont Blanc

Eric Vola

Eric Vola

LA PREMIÈRE ASCENSION DU MONT BLANC

et la première controverse alpine

